



La estrategia viene desde sus primeros días de gobierno, cuando suprimió el Ministerio de las Mujeres:  
**Milei avanza su batalla cultural con proyecto que elimina leyes de género en Argentina**

Tras arremeter contra el "wokismo" en Davos, anunció medidas para derogar la figura del feminicidio y otras leyes sobre diversidad sexual.

EVA LUNA GATICA

**R**eforzado por el regreso de Donald Trump al poder en Estados Unidos, el Presidente Javier Milei está relanzando su batalla cultural, con un nuevo proyecto legislativo que elimina los cupos laborales para las personas trans, los documentos con opción para género no binario y la figura penal del feminicidio, una cruzada contra lo que él llamó la "discriminación positiva". La iniciativa fue lanzada en el país siguiendo un discurso que el mandatario pronunció en el Foro Económico de Davos esta semana, en el que arremetió contra la ideología woke, las diversidades, la inmigración e incluso el cambio climático.

Según la Casa Rosada, la iniciativa denominada "igualdad ante la ley" será enviada al Congreso, donde tienen minoría, en el inicio de las sesiones ordinarias el próximo 1 de marzo. "La idea es eliminar cualquier diferenciación que haya, ante la ley o el Estado", puntualizaron fuentes oficiales al diario argentino La Nación.

El proyecto será elaborado bajo la supervisión de Santiago Caputo, un asesor que es parte del círculo de hierro de Javier Milei, y María Ibarzabal Murphy, la titular de la Secretaría de Planeamiento Estratégico.

Entre otras cosas, el plan busca la derogación del feminicidio como agravante legal en el país, al argumentar que "no tiene sentido que una pena sea más alta si la víctima es hombre o mujer".

También se evalúa la eliminación de normativas que establecen la capacitación obligatoria en género para empleados del Estado; la supresión de los documentos con una opción de género no binario implementados durante



MILEI ha planteado formar una alianza global con otros líderes alineados a sus propuestas, como Donald Trump o Giorgia Meloni.

**Intercambio de elogios con Elon Musk**

El Presidente argentino, Javier Milei, y el multimillonario Elon Musk cruzaron elogios ayer, en una muestra de la sintonía que tienen sus agendas. Mientras que el dueño de X y Starlink celebró el discurso del argentino contra el "wokismo" en Davos, el Presidente ponderó los avances que hace el empresario a través de sus compañías, consigna La Nación.

Musk dijo en X que "necesitamos más líderes" como el libertario, a lo que Milei respondió dando su respaldo a Musk contra quienes lo acusaron de haber hecho un saludo nazi en la asunción de Donald Trump. "Mientras los imbéciles de izquierda se entretienen con el saludo de Elon (...), Elon se entretiene generando conectividad global de celulares. ¡CIAO!", dijo el líder argentino.

la gestión de Alberto Fernández (2019-2023); y la derogación de los cupos laborales destinados a personas trans, así como la Ley de Paridad de Género, que busca garantizar la representación equitativa entre hombres y mujeres en cargos electivos.

**Agenda libertaria**

Las medidas materializan una estrategia contra los programas de género que acompañan a Milei y a su partido, La Libertad Avanza (LLA), desde sus primeros días de gobierno en diciembre de 2023.

Precisamente una de las primeras decisiones que tomó el libertario al asumir como Presi-

dente fue eliminar el Ministerio de las Mujeres, Género y Diversidad, una de sus principales promesas en campaña, así como la Subsecretaría de Protección contra la Violencia de Género, al mismo tiempo que dejó de financiar numerosos programas de apoyo a mujeres y minorías sexuales.

"El feminismo radical es una distorsión del concepto de igualdad y aun en su versión más benévola es redundante, ya que la igualdad ante la ley ya existe en Occidente. Todo lo demás es búsqueda de privilegios, que es lo que el feminismo radical realmente pretende", criticó esta semana el mandatario.

"El tema antifeminismo ha

generado toda una corriente, sobre todo por el tema del aborto en Argentina, que se aprobó pero con una sociedad partida en dos, según mostraban las encuestas", explica a "El Mercurio" Julio Burdman, analista político y profesor de la Universidad de Buenos Aires. "Milei justamente nace en política oponiéndose al aborto y de esa propia marcha, de los llamados pañuelos celestes, surge el movimiento de La Libertad Avanza", agrega el analista.

**"Desmantelar el wokismo"**

Previo al anuncio del proyecto, Milei dio un encendido dis-

curso el jueves en el Foro Económico de Davos, en Suiza, una cumbre que reúne cada enero a más de 3 mil líderes globales, en el que calificó al "wokismo" —un término definido como "estar consciente de temas sociales y políticos" y que se suele utilizar en términos negativos para referirse a un sector de la sociedad vinculado con las ideas de la nueva izquierda— como "la gran epidemia de nuestra épo-

**DISCUSIÓN**

**Se espera que el proyecto sea debatido desde el 1 de marzo. Para su avance, no obstante, se requiere la aprobación del Congreso, donde el oficialismo está en minoría.**

éxito (Milei) es en aceptar una maquinaria comunicacional que le permite influir muy fuertemente en la agenda mediática y en la conversación pública", comenta a este diario Paola Zuban, politóloga y directora de la consultora Zuban Córdoba.

ideología de género, el cambio climático, el aborto y la inmigración son todas cabezas del mismo monstruo, cuyo fin es justificar el avance del Estado", dijo Milei en su discurso. En este sentido, advirtió: "Nuestra batalla no está ganada hasta desmantelar el edificio ideológico wokismo".

En el inicio de su gobierno, en su primera visita a Davos en 2024, Milei ya había cuestionado la agenda feminista, que presentó como "la pelea ridícula y antinatural entre el hombre y la mujer", un discurso que mantuvo durante su primer año de gobierno, criticando en foros internacionales a líderes izquierdistas como el colombiano Gustavo Petro y al español Pedro Sánchez.

Su retórica "forma parte de un discurso permanente del cual Milei se considera un representante mundial. El recorre el mundo aun siendo Presidente, esparciendo este punto de vista ideológico y se considera parte de un movimiento global de resistencia al socialismo y lo que él denomina el marxismo cultural; por lo tanto, cada vez que aparece algún evento que pareciera recomfirmar su posición, simplemente hace un manifiesto en ese sentido", señala Burdman.

Pese a que las declaraciones de Milei pueden generar controversia en algunos sectores, los niveles de aprobación del mandatario se han mantenido estables, según las últimas encuestas argentinas, y algunos medios plantean que su objetivo es cosechar votos en pleno año electoral. De acuerdo con un estudio de Zuban Córdoba, un 52% de la población tiene una imagen positiva

del mandatario, mientras que la última medición de Giacobbe & Asociados señala que tiene una aprobación del 50,4%.

Y es que "si hay algo en lo que ha tenido éxito (Milei) es en aceptar una maquinaria comunicacional que le permite influir muy fuertemente en la agenda mediática y en la conversación pública", comenta a este diario Paola Zuban, politóloga y directora de la consultora Zuban Córdoba.

FRANCE PRESSE